

KLAUSUKEN

MEHR
ERFAHREN

Spanisch Oberstufe

HALLAY · GORECZKA-HEHL · NEUMANN · VEGA



MP3-Dateien

STARK

Inhalt

Vorwort
Stichwortverzeichnis

Hinweise und Tipps zu schriftlichen Klausuren

| | |
|---|-----|
| 1 Aufgabenarten | I |
| 2 Anforderungsbereiche und Operatoren | I |
| 3 Methodische Hinweise und allgemeine Tipps | IV |
| 4 Wichtige Ausdrücke und Redewendungen | VII |

Klausuren

Textaufgaben

| | |
|---|----|
| Klausur 1: «Somos emigrantes viajados» (Sachtext) | 1 |
| Thema: <i>La migración</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 2: «Entrevista con Pablo Pineda» (Sachtext) | 7 |
| Thema: <i>La convivencia social</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 3: Isabel Allende: «Dos palabras» (literarischer Text) | 11 |
| Auszug aus einem <i>cuento</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 4: «Cadena ofrece pizza gratis si ordena en español» (Sachtext) | 15 |
| Thema: <i>Los hispanos en EE. UU.</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 5: «Colegios de Cataluña imponen el catalán incluso en los patios» (Sachtext) | 20 |
| Thema: <i>El bilingüismo en España</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 6: «Vente a Alemania, ingeniero Pepe» (Sachtext) | 25 |
| Thema: <i>La migración</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 7: «La Junta lanza una ofensiva para atraer turistas en temporada baja» (Sachtext) | 30 |
| Thema: <i>Andalucía</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |

| | | |
|-------------|--|----|
| Klausur 8: | Jordi Sierra i Fabra: «La memoria de los seres perdidos» (literarischer Text) | 34 |
| | Auszug aus einem Roman grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 9: | «Zapatistas: la guerrilla que descubrió la globalización» (Sachtext) | 41 |
| | Thema: <i>México</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |
| Klausur 10: | «Llegué sin dinero y sin trabajo» (Sachtext) | 45 |
| | Thema: <i>La migración</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |
| Klausur 11: | Ariel Dorfman: «La muerte y la doncella» (literarischer Text) | 50 |
| | Auszug aus einem Theaterstück erhöhtes Anforderungsniveau | |
| Klausur 12: | «Generación nímileurista» (Sachtext) | 54 |
| | Thema: <i>Los jóvenes</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |
| Klausur 13: | «Bicentenario bajo la violencia y la pobreza» (Sachtext) | 60 |
| | Thema: <i>México</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |

Sprachmittlung

| | | |
|-------------|---|----|
| Klausur 14: | „Illegaler Flüchtling für eine Nacht“ (Sachtext) | 65 |
| | Thema: <i>La migración</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 15: | «¿No duermes por ver Internet? Ve al médico» und „Im Netz der Netze“ (Sachtexte) | 69 |
| | Thema: <i>Los nuevos medios</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |

Hörverstehen

| | | |
|-------------|--|----|
| Klausur 16: | «Videojuegos» | 74 |
| | Thema: <i>Los jóvenes</i> und <i>Los nuevos medios</i> grundlegendes Anforderungsniveau | |
| Klausur 17: | «Propuesta de nuevas medidas para reforzar la inclusión de los gitanos» | 78 |
| | Thema: <i>La convivencia social</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |
| Klausur 18: | «La llamada de Alemania» | 85 |
| | Thema: <i>La migración</i> erhöhtes Anforderungsniveau | |



Die Hördateien für die Hörverstehensaufgaben können Sie kostenlos von der Homepage des Stark Verlags herunterladen:
www.stark-verlag.de/spanisch/105411-hoerverstehen

Vorwort

Liebe Schülerinnen und Schüler,

mit diesem Band können Sie sich optimal auf schriftliche Klausuren der Oberstufe im Fach **Spanisch** vorbereiten.

- Er enthält eine Sammlung von **Übungsaufgaben**, deren Schwerpunkt auf den klassischen **Textaufgaben** mit den drei Anforderungsbereichen „Reproduktion und Textverstehen“, „Reorganisation und Analyse“ und „Werten und Gestalten“ liegt. Dazu kommen Aufgaben zu **Sprachmittlung** und **Hörverstehen**.
- Die Aufgaben decken inhaltlich **wichtige Themen** der **Oberstufe** ab. Zu jeder Aufgabe finden Sie auf Spanisch ausformulierte, vollständige **Lösungsvorschläge** sowie **Hinweise**, die Ihnen beim Bearbeiten der Aufgaben helfen.
- Im Kapitel „**Hinweise und Tipps zu schriftlichen Klausuren**“ zu Beginn des Buches sind alle wichtigen Fakten zu den verschiedenen Aufgabentypen und zu den Operatoren im Fach Spanisch zusammengefasst. Außerdem finden Sie dort viele Tipps, die Ihnen helfen, Ihre Klausuren erfolgreich zu bestehen.
- Die **Hördateien** für das Hörverstehen können Sie auf unserer Homepage kostenlos herunterladen unter:
www.stark-verlag.de/spanisch/105411-hoerverstehen



Viel Erfolg bei Ihren Klausuren!

Ihr Stark Verlag

Autorinnen

Catrin Hallay (Klausur 4)

Carolina Goreczka-Hehl (Klausuren 5, 7, 9, 10, 11, 13)

Madeleine Neumann (Klausuren 3, 14, 15)

Silvia Vega Ordóñez (Klausuren 1, 6, 8, 12, 16, 17, 18)

«Zapatistas: la guerrilla que descubrió la globalización»

por SUSAN FERRIS

4 de enero de 2004

POLHO, Chiapas.– Un niño con un paliacate que le cubre el rostro hace guardia en la entrada a esta aldea, una de las «comunidades zapatistas autónomas en rebelión». «No puede tomar fotografías a menos que reciba autorización –advierte un hombre de edad avanzada–. Ya no somos indios sumisos». [...]

5 Los zapatistas asombraron a México y al mundo cuando llevaron a cabo su revuelta en el sureño estado de Chiapas el primer día de 1994. La rebelión puso al descubierto una profunda corriente de descontento entre los más pobres de América latina, cuando la región se convertía a los mercados libres. El mismo día en que, liderado por el subcomandante Marcos, se produjo el alzamiento, entraba en vigor en México

10 el Nafta, el tratado de comercio bilateral con los Estados Unidos y Canadá.

Habiendo tomado su nombre del revolucionario Emiliano Zapata, equipados con un arsenal de armas antiguas o improvisadas y vestidos con uniformes y pasamontañas, los zapatistas lanzaron audaces ataques contra la policía y las tropas militares en Chiapas. La lucha armada costó la vida de cuando menos 150 personas antes de que

15 se pactara una tregua. [...]

Diez años después, los zapatistas son menos un ejército guerrillero que un movimiento social. [...] Aún descontentos, pero viviendo en relativa paz, los zapatistas han optado hoy en día por aislarse voluntariamente en las montañas y selvas de Chiapas. Oficialmente, rechazan todo intento de diálogo o negociación con el gobierno.

20 Su posición de aislamiento está tan institucionalizada que, en estos días, rara vez son considerados noticia. [...]

La experiencia de México con el Nafta, como temían los zapatistas, demostró que abrir las fronteras con demasiada rapidez puede ser peligroso si no hay una planificación adecuada. Sucesivos gobiernos mexicanos han fracasado en sus esfuerzos por

25 ayudar a millones de habitantes a lograr la transición de una existencia agraria a una vida industrial. Los agricultores que aún permanecen en el campo se quejan de que están siendo destruidos y son víctimas de la sobreproducción de las compañías norteamericanas que ahora están exportando un torrente de granos y carne a México. [...]

El ingreso mensual promedio para la población india es de menos de 25 dólares.

30 Chiapas es un estado rico en sitios de legado cultural, posee exuberantes bosques y caudalosos ríos que generan electricidad para el resto de México. No obstante, pese al turismo y las riquezas naturales, pocas de esas utilidades llegan a los indios. En un reconocimiento importante, el informe del Banco Mundial exhortó recientemente a México a resolver el conflicto social y las prácticas discriminatorias en Chiapas,

35 Oaxaca y Guerrero, tres estados del sur donde vive el 25 % de la población más pobre de México. [...] El Banco recomienda una reducción del gasto gubernamental

ineficiente y recomienda que se ayude a los residentes a mejorar su acceso a los mercados para que puedan vender sus productos. La mitad de las cosechas de los campesinos pobres no llega a los mercados como consecuencia de los malos caminos y la falta de comunicación. [...]

(504 palabras)

Fuente: *Zapatistas: la guerrilla que descubrió la globalización* © LA NACION y Cox News Services, el 4 de enero de 2004

Anotaciones

| | | |
|----------|-----------------|-------------------------|
| 1. 1 | el paliacate | <i>buntes Tuch</i> |
| 1. 4 | sumiso/-a | <i>unterwürfig</i> |
| 1. 5 | asombrar | sorprender |
| 1. 12/13 | el pasamontañas | <i>Sturmhaube</i> |
| 1. 15 | la tregua | <i>Waffenstillstand</i> |
| 1. 33 | exhortar | <i>mahnen</i> |

Actividades

1. Presenta las razones del descontento de los zapatistas. (35)
2. Cuenta cómo ha cambiado la lucha de los zapatistas con el tiempo. (20)
3. Describe e interpreta la viñeta siguiente (200–250 palabras). (45)



Fuente: <http://luisalfonsomenas.blogspot.de/2011/04/13-ensayo-economia-y-sociedad-iii.html>

Lösungsvorschläge

1. **Hinweis:** Die Aufgabenstellung lautet hier, die Gründe für die Unzufriedenheit der zapatistas zu nennen. Die Aufgabe ist anspruchsvoll, da die Informationen über den gesamten Text verteilt sind (einen ersten Hinweis gibt bereits die Überschrift).

Según el artículo «Zapatistas: la guerrilla que descubrió la globalización» de Susan Ferris, publicado por La Nación el 4 de enero de 2004, los zapatistas reprochan al gobierno que no haya logrado controlar la apertura al mercado libre y que no haya apoyado a los indígenas en el proceso de cambio hacia una sociedad industrial.

A los campesinos en el sur de México les afecta mucho la liberalización de la economía de México con el Nafta, un tratado de comercio bilateral entre México, EE. UU. y Canadá, porque desde entonces los productos estadounidenses inundan la economía mexicana. Los campesinos indígenas han perdido el acceso a los mercados, porque les faltan la infraestructura y el equipo técnico que necesitan para competir con las grandes empresas estadounidenses. Según los zapatistas, la situación se agudiza por la discriminación que sufren los indios de Chiapas respecto al desarrollo económico. Aunque el estado es un destino turístico y juega un papel importante en la generación de energía, gran parte de la población indígena no puede participar en el desarrollo económico y vive en la pobreza. (180 palabras)

2. **Hinweis:** Die Informationen hierzu finden Sie vor allem in den Zeilen 16–21.

Al principio los zapatistas optaron por la lucha violenta y armada. Con un equipamiento antiguo e insuficiente atacaron a la policía y al ejército, causando la muerte de más de cien personas.

Ahora prefieren actuar de forma pacífica. Se retiraron a las montañas y selvas de Chiapas, donde viven extremadamente aislados. No están dispuestos a negociar con el gobierno y buscan sus propias soluciones para sus problemas. Según el texto, se les puede considerar más bien un movimiento social que una guerrilla.

(82 palabras)

3. **Hinweis:** Beschreiben Sie zunächst, was in der Karikatur zu sehen ist. Hilfreichen Wortschatz dazu finden Sie im Kapitel „Hinweise und Tipps“ dieses Buches. Überlegen Sie sich dann eine schlüssige Interpretation der Zeichnung. Für wen stehen die beiden abgebildeten Figuren? Was geschieht zwischen ihnen?

En la viñeta se puede ver a un hombre gordo, de piel blanca, con traje negro y corbata. Su ropa parece elegante y cara. En la mesa, delante de él, hay un globo del mundo. Con la ayuda de una cuchara el hombre se está llenando la boca con los trozos del globo. A la derecha del hombre se encuentra otro hombre, bajito, malnutrido y de piel negra. Posiblemente viene de un país de África. Está casi desnu-

do y tiene un bol en sus manos, esperando a que el señor en la mesa deje caer algunas migas de su comida. El hombre gordo está sentado, el otro está de pie.

Los hombres en esta viñeta representan a diferentes partes del mundo: el hombre gordo es el representante de algún país rico de Europa o América del Norte, mientras que el hombre minúsculo representa al llamado tercer mundo. La situación de los dos hombres muestra que la globalización no ha beneficiado a todos los países y a toda la gente por igual. Unos se enriquecen, pero otros siguen viviendo en gran pobreza y son dependientes de ayuda ajena. Con la exageración en el tamaño de las figuras (una es grande y gorda, la otra muy pequeña) el dibujante resalta el hecho de que los ricos podrían compartir sin problemas, pero la codicia les lleva a que prefieran acumular sus riquezas.

Para resumir, con esta viñeta el dibujante quiere criticar la creciente desigualdad generada por la globalización: los ricos sacan provecho de ella, viviendo a expensas de los pobres.

(257 palabras)

«¿No duermes por ver Internet? Ve al médico»

El uso compulsivo de la Red ya se trata en algunas clínicas y centros de desintoxicación – Los expertos discrepan sobre si es una enfermedad en sí misma o el reflejo de otras patologías

MARÍA R. SAHUQUILLO

Si lo primero que hace nada más levantarse por la mañana es encender el ordenador y conectarse a Internet, revisa su correo electrónico cada cinco minutos o pasa más de 30 horas semanales – fuera del uso laboral – enganchado a la Red, tiene usted un problema. Algunos le definirían como un «adicto a Internet». Otros aseguran que este trastorno no existe, y hablan de un uso «excesivo» o «abusivo» de la Red. ¿Adictos?, ¿simples fanáticos de Internet? Mientras el debate entre psiquiatras y expertos en nuevas tecnologías se acalora, algunos ayuntamientos han incluido la Red en sus planes de adicciones. Además, algunas clínicas ya tratan a pacientes de esta «adicción no química». Un problema que, dependencia o no, puede condicionar la vida. [...]

Una «dependencia» que Iván P. dice que ha tenido. Este andaluz de 32 años pasaba unas diez horas al día en Internet. «Chateaba, me tiraba siglos en juegos en Red, descargándome música, navegando... pero sobre todo comprando», cuenta. Llegó a dejar de dormir por estar más tiempo en línea. Lo que empezó como un hobby terminó como un problema. Su pasión le llevó a aislarse del mundo y a buscar otro tras la pantalla del ordenador. Un universo paralelo habitado por bits. «Me encantaban los videojuegos y contactar con otros internautas como yo», cuenta. Si no podía conectarse se ponía irascible e incluso se encontraba mal.

Iván fue tratado hace año y medio por un problema de «adicción a Internet» en la clínica Capistrano de Mallorca. Estuvo internado cuatro meses. Pasó por varios talleres de terapia ocupacional para aprender a dedicar su tiempo a otras cosas que no fuesen la Red. También por terapias, individuales y de grupo «para aprender a comunicarse cara a cara y no a través del ordenador», explica el doctor José María Vázquez-Roel, director del centro.

Pero el caso de Iván no es el único. Capistrano ha atendido a decenas de casos como el suyo en los últimos cinco años. «La adicción a Internet es una dependencia no química que, muchas veces, está asociada a otro tipo de hábitos. Adicción al alcohol, la cocaína...», asegura Vázquez Roel. [...]

Sin embargo, no todos están de acuerdo. «Internet, como tal, no es adictivo. No tiene nada que ver con las drogas, que siempre hacen daño. La Red, no. Cada vez más gente usa Internet a diario y sin embargo, no se engancha. Las drogas sí son adictivas», reivindica Helena Matute. «El uso excesivo de Internet puede ser un comportamiento compulsivo, pero no tiene que ver con el tiempo que se utiliza la Red», matiza.

¿Pasar el día en Internet es una adicción o una forma de vida? Lo primero que hace Ana R. al llegar a casa es conectarse a Internet. Con un ojo en la televisión o en las tareas y otro en el Messenger, pasa horas hablando con amigos a los que, la mayoría de las veces, ha visto hace unas horas. A sus 19 años declara que quedarse sin conexión a la Red es «de las peores cosas» que le puede pasar.

El caso de Ana es común a muchos jóvenes. Sienten la necesidad de estar permanentemente comunicados y, para ellos, la manera más fácil y barata es Internet. «Si no me conecto me da la impresión de que me estoy perdiendo algo», cuenta. En la Red tienen su universo particular, casi siempre calcado al terrenal. [...]

Pero cuál es el perfil del supuesto adicto. «Son personas que tienen una actitud compulsiva respecto a Internet. Se conectan varias veces al día y si no pueden hacerlo padecen una especie de síndrome de abstinencia. Se pueden llegar a mostrar irascibles e incluso violentos», explica Bononato. También hay otros síntomas: «Dejan de relacionarse con los amigos de siempre y buscan otros en Internet», sigue. [...]

Éste y otros profesionales identifican al adicto a Internet con el consumidor de otras sustancias: «Suelen tener los mismos problemas. Dificultades para aceptar el propio cuerpo – la Red les posibilita relacionarse con otras personas, pero no desde la imagen que tienen de sí mismos, sino desde la que les gustaría tener –, baja autoestima, falta de habilidades sociales, falta de afectividad...», resume Luis Bononato. [...]

«Mucha gente viaja con el portátil y va buscando wifi gratis allá donde están. Lo usan como una forma rápida y barata de contacto. No es adicción, es comodidad y ahorro. Como llevarse su propio cepillo de dientes», describe Antonio Delgado, experto en Internet y nuevas tecnologías. «Normalmente, los que hablan de adicción a Internet son organismos que tienen una empresa que cura el tema», critica.

Para Delgado todos estos problemas se solucionarían «fomentando» la educación en nuevas tecnologías. «Los niños deben saber manejar esta herramienta correctamente, igual que se les enseña el uso correcto de la televisión, los videojuegos o a relacionarse socialmente», dice. Enfermos o no, muchos usuarios se aferran a la Red como una forma de mantenerse dentro de su propia realidad, comunicados con sus contactos. Un hábito que, llevado al extremo, puede perjudicar. (795 palabras)

Fuente: http://elpais.com/diario/2008/04/02/sociedad/1207087201_850215.html

„Im Netz der Netze“

von HELMUT MARTIN JUNG

Sie gefährden alles: Beziehung, Vermögen, Job, Gesundheit. Und sie bekommen nicht viel mehr dafür als warme Worte von Unbekannten in den anonymen Quasselbuden des Internets, oder weitere Bilder von den immer gleichen öden Pornoszenen. Sie lassen sich einfach treiben in den Myriaden Seiten des Weltnetzes. Sie sind – onlinesüchtig.

Bis zu zwölf Prozent der Internet-Nutzer in Deutschland zeigen nach Einschätzung von Experten Tendenzen, die in Richtung Sucht gehen. Manche davon aber sind so tief abgetaucht in die irrealer Welt aus Bits und Bytes, dass sie sich aus dem realen Leben völlig verabschiedet haben.

Gabriele Farke kennt dieses Gefühl: Die EDV-Schulungsleiterin war dem Internet selbst verfallen. „Ich kann mir ein Leben ohne Internet absolut nicht vorstellen, es ist so etwas wie mein Zuhause geworden, ich habe alle meine Freunde dort, und ohne Internet will und kann ich nicht leben“ – so wie in diesem Mail-Hilferuf eines Schülers war es auch der heute 48-Jährigen ergangen.

Sie konnte sich jedoch befreien vom Zwang, Mails zu schreiben und ständig in den *chatrooms* präsent zu sein. [...] Sie nimmt reale Menschen wieder als Freunde und Diskussionspartner wahr und nicht als Störenfriede.

Nicht jeder hat aber die mentale Kraft, sich am eigenen Schopf aus dem Sumpf aus Einsamkeit und Selbstbetrug zu ziehen. Professionelle Hilfe täte Not, doch damit sieht es noch schlecht aus. Obwohl das Problem seit Mitte der 90er-Jahre in den USA bekannt ist, gibt es hier zu Lande erst wenige wissenschaftliche Studien, die sich überhaupt mit dem Thema befassen.

Aber auch wenn deren Erkenntnisse alarmierend sind: In der breiten Öffentlichkeit ist das Phänomen Onlinesucht weitgehend unbekannt und fachkundige Therapeuten gibt es nur wenige. [...]

Nun hat sie [Farke] ein Buch geschrieben: „OnlineSucht – wenn Mailen und Chatten zum Zwang werden“. Erschütternde Beispiele von Abhängigkeit werden darin geschildert. Da ist der Teenager, der sich nicht mehr traut, sich von seinem PC zu entfernen (es könnte ja ein Mail eintreffen, das sofort beantwortet werden muss), da ist der 84-Jährige, der sich im Netz 40 Jahre jünger macht und den endlich keiner mehr für senil hält.

Da sind die Erwachsenen, die unter dem Schutz der Anonymität in Online-Foren einräumen, dass sie abhängig sind von Chats mit sexuellem Inhalt oder vom Herunterladen von Pornobildern und -filmen: „Ich verlor den Bezug zu dem, was normal und was krank ist“, erzählt ein Betroffener, „das Schlimmste war, dass ich meine eigene Welt vor meiner Freundin baute. Ich war im Internet, sie kam rein und schnell war [...] der Rechner aus.“

Da ist die biedere Hausfrau, die sich, ohne es recht zu wollen, aber auch ohne richtig nein zu sagen, nach Kontaktversuchen übers Internet als „Sub“ vorfindet, als Unterwürfige, die sich [...] auspeitschen und mit dem Rohrstock prügeln lässt.

Da sind die Zocker, die nicht mehr lassen können von den Versteigerungen, auch wenn sie das Zeug, das sie da ersteigern, eigentlich gar nicht gebrauchen können.

Quer durch alle Altersgruppen und Schichten kann es jeden treffen, der entsprechend veranlagt ist: „Es gibt Menschen, die sich den Konsum des Internet nicht einteilen können beziehungsweise nicht damit aufhören können“, zitiert Farke den Erlanger Psychologen Dr. Bernad Batinic.

Schuld daran ist freilich nicht das Medium Internet, so Batinic: „Um süchtig zu werden, müssen bestimmte Vorschäden bereits vorhanden sein. Schließlich werden auch nicht alle Menschen, die Alkohol trinken, automatisch zum Alkoholiker.“

Bei den meisten scheint es Einsamkeit zu sein, die sie in Abhängigkeit treibt, eine Art von Unfähigkeit zur gewöhnlichen Kommunikation mit gewöhnlichen Menschen. Doch das Eintauchen in bloß noch virtuelle Beziehungen macht die realen Probleme nur noch schlimmer: „Anstatt mit ihrer Partnerin an einem Problem zu arbeiten, leben diese Männer ihre Fantasien in einem Chat-Raum aus“, so der US-

Psychologe und Sexualwissenschaftler Alvin Cooper, der für den Onlinedienst MSN eine großangelegte Umfrage zum Thema Online-Sexsucht leitete. Sein Schluss: „Die Folge davon ist dann, dass Probleme im wirklichen Leben nie richtig gelöst werden.“

60 Zurückzufinden zum normalen Leben, dazu will Farkes Buch beitragen mit Schilderungen Betroffener, aber auch mit vielen konkreten Tipps und mit Fragebögen, mit denen jeder selbst feststellen kann, ob er schon zum Kreis der Onlinesüchtigen gehört.

Menschen, die vom Internet abhängig sind, eint das Gefühl, endlich Menschen gefunden zu haben, die sie ernst nehmen: „Das Internet ist mein einziger Freund“, 65 schrieb der 19-Jährige Finne, der im Oktober 2002 eine Bombe in einem Einkaufszentrum zündete und sechs Menschen mit sich in den Tod riss.

Doch es ist eine Scheinwelt, und es sind Scheinbekanntschaften, die in den Chat-Räumen aufgebaut werden. Der tolle Hecht aus dem Chat ist vielleicht doch nur ein gewöhnlicher Mittvierziger mit Glatze und Bauchansatz.

70 Oder, wie es ein ehemaliger Abhängiger formuliert: „Aber mal ehrlich: Leben ist doch was anderes!“ (786 palabras)

Fuente: <http://www.sueddeutsche.de/panorama/internetsucht-im-netz-der-netze-1.922609>,

Autor: Helmut Martin Jung, © Süddeutsche Zeitung

Actividades

Primero lee el artículo español sobre la adicción a Internet. Subraya todas las palabras acerca de los temas «adicción» e «Internet». Después lee el artículo alemán.

Para el club hispano-alemán tienes que escribir un pequeño artículo sobre el tema «adicciones: la red» en español. Trata de estructurar tu artículo. Habla de las razones y de las consecuencias de tal adicción. Da ejemplos y explica tus argumentos. Escribe unas 400 palabras. (100)

Lösungsvorschläge

- /// **Hinweis:** Markieren Sie zunächst im spanischen Text alle Wörter zu den Themenbereichen „Abhängigkeit“ und „Internet“. So verschaffen Sie sich eine gute Grundlage für Ihre Mediation. Lesen Sie danach den deutschen Text.
- /// Formulieren Sie Ihren Artikel auf Grundlage der beiden Ihnen vorgelegten Texte. Sie können auch Ihre eigene Meinung einbringen. Finden Sie für Ihren Artikel eine passende Überschrift und einen geeigneten Einstieg, der das Interesse des Lesers weckt. Bringen Sie anschließend Ihre Argumente vor und nennen Sie Beispiele.
- /// Schließen Sie Ihren Text mit einem Fazit.

Atrapado en la red

¿En qué pensamos cuando se menciona la palabra «adicción»? Probablemente en las drogas, en el alcohol, quizás en la comida o en el sexo. En los últimos años, sin embargo, ha surgido algo nuevo que también puede producir adicción: Internet.

En Alemania, p. ej., según expertos, un 12 % de los usuarios de Internet son considerados adictos a este medio. Es decir, usan Internet de manera excesiva, se pierden en ese universo paralelo y no pueden vivir sin él. Algunos no duermen para poder pasar más tiempo en la red, otros ya no tienen contacto con sus amigos reales porque prefieren chatear con personas anónimas, compran, venden, juegan, ven pornos, etc. Internet es lo más importante para ellos. Cuando no pueden conectarse, se ponen de mal humor y hasta pueden mostrarse violentos. En casos extremos, la adicción a la Red puede costarle a la persona afectada todos los amigos, el puesto de trabajo e incluso la salud.

Aunque no todos los expertos estén de acuerdo en que el uso abusivo de Internet realmente sea una adicción, está claro que existe gente que no sabe utilizar este medio de manera responsable. Parece que hay afectados de todas las clases sociales y de todas las edades. ¿Pero cuáles son los motivos por los que alguien se convierte en un adicto a la Red? La soledad y la timidez son factores importantes. En Internet es más fácil encontrar nuevos «amigos» que en la realidad. Otra razón puede ser que en el mundo virtual todos pueden presentarse tal y como quieren ser, guapos, jóvenes, exitosos, ricos, etc., o pueden vivir fantasías sexuales que en la sociedad real no son toleradas. Para resumir, estas personas piensan que Internet resuelve los problemas que tienen, pero en realidad los problemas se agravan.

Cada vez más clínicas ofrecen programas para curar a los adictos a Internet, donde los excesivos internautas aprenden a vivir otra vez en el mundo real. Algunos expertos también subrayan la necesidad de que los jóvenes aprendan a utilizar de manera responsable las nuevas tecnologías.

Sin duda, es importante observar el fenómeno del uso excesivo de Internet, sea una adicción o no. Todos tenemos contacto con este medio, en el colegio, en el mundo laboral, en la vida privada: la Red está en todas partes y es muy sencillo conectarse. Desconectarse, sin embargo, a mucha gente le resulta difícil. Por eso, la educación para usar la Red de una manera responsable es imprescindible, pero también lo es tener amigos y hobbies en el mundo real.

(424 palabras)



© **STARK Verlag**

www.stark-verlag.de
info@stark-verlag.de

Der Datenbestand der STARK Verlag GmbH ist urheberrechtlich international geschützt. Kein Teil dieser Daten darf ohne Zustimmung des Rechteinhabers in irgendeiner Form verwertet werden.

STARK